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К 80-летию Великой Победы

   Губернатор Хабаровско-
го края Дмитрий Демешин
сегодня вручил первые
юбилейные медали к 80-
летию Победы. На торже-
ственную церемонию в
Доме официальных при-
емов правительства края
пришли 10 ветеранов Ве-

Дмитрий Демешин:
Мы ценим каждого из вас!

ликой Отечественной вой-
ны – жителей Хабаровска.
   – Это наша победа, по-
беда Советского Союза!
Мы видим с вами сегодня,
как страны Запада пыта-
ются переиначить исто-
рию, но у них это не полу-
чится. Вы не только наши
– мировые главные герои!
– отметил Дмитрий Де-
мешин, приветствуя ве-
теранов.
   Глава региона добавил,
что Президент РФ Вла-
димир Путин объявил
2025 год Годом защитни-
ка Отечества.
   – Это решение принято

в честь защитников Оте-
чества Великой Отече-
ственной войны и сегод-
няшних Героев. Многие из
участников СВО являются
вашими внуками и правну-
ками – тех людей, кто ос-
вобождал Украину от фа-
шизма более 80 лет назад.

И мы точно знаем, что По-
беда будет за нами! Низ-
кий поклон вам за Победу,
за силу духа, за волю к жиз-
ни! – сказал Губернатор.
   Дмитрий Демешин так-
же поздравил с юбилеем
участника Великой Оте-
чественной войны Юрия
Михайловича Ласькова -– 1
февраля ему исполнилось
100 лет. Губернатор по-
дарил юбиляру памятные
часы с символикой Хаба-
ровского края.
   Как рассказал фронто-
вик, когда началась война,
ему было 16 лет, он толь-
ко закончил 8 класс. Вмес-

те с другими юношами и де-
вушками он сначала отпра-
вился работать на завод.
Но когда погибли его стар-
шие братья, Юрий тоже
отправился на фронт – в
декабре 1942 года.
   -– Почему я таким паца-
ном пошел в армию? Мама
мне показала вот это
зеркало с отворотами:
«Михаил, Василий, Нико-
лай – они погибли. Юра,
твой черед пришел Роди-
ну защищать!» -– поведал
ветеран.
   Юрию Михайловичу дове-
лось освобождать Харь-
ков, Житомир от фашиз-
ма. В августе 1944 года он
прибыл в Хабаровск, вое-
вал в составе отдельной
разведывательной эскад-
рильи 12-й воздушной ар-
мии 2-го Дальневосточно-
го фронта. После Победы
над милитаристской
Японией ветеран остал-
ся жить и работать в Ха-
баровске.
   После награждения Дмит-
рий Демешин пообщался с
героями за чашкой чая. Ве-
тераны поделились с гла-
вой региона своими взгля-
дами на воспитание моло-
дежи, привитие духовно-
нравственных ценностей.
   Губернатор отметил
важность сохранения ис-
торической памяти и прав-
ды для будущего страны.
   – Нам крайне важна пози-

ция каждого из вас. Чтобы
вы доводили ее до младших
поколений. Чтобы они ве-
рили и понимали, что имен-
но вы создали не просто
историю нашей страны, а
очень достойную лето-
пись, написанную вашей
жизнью. И вам за это боль-
шое спасибо. Мы это
очень ценим, ценим каждо-
го из вас! -– подчеркнул
Дмитрий Демешин в за-
вершение встречи.
   Отметим, медаль «80
лет Победы в Великой
Отечественной войне
1941–1945 гг.» учреждена
Указом Президента в сен-
тябре 2024 года. Награды
в Хабаровском крае полу-
чат 722 человека –  учас-
тники войны, труженики
тыла, жители блокадно-
го Ленинграда, бывшие
несовершеннолетние уз-
ники концлагерей.

Пресс-служба
губернатора

и правительства
Хабаровского края

www.khabkrai.ru
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Депутатский корпус

Как дальше быть с МКУ-17,5 МВт?
   Собранием депутатов
Охотского муниципального
округа с участием членов
Общественного  совета По-
лины Виноградовой, Вла-
димира Субботина и Вале-
рия Бочарова проведены
депутатские слушания на
тему: «О выполнении ме-
роприятий Охотским фили-
алом АО «Теплоэнергосер-
вис», направленных на
снижение негативного воз-

действия на окружающую
среду, возникающего при
эксплуатации котельной
МКУ-17,5 МВт  в рп. Охотск».
Поводом собраться депута-
там и общественникам по-
служила многолетняя про-
блема вредных выбросов
котельной МКУ-17,5 МВт.
По этому вопросу в админи-
страцию округа и  Собрание
депутатов округа постоянно
поступают жалобы от граж-
дан жилмассива, прилега-
ющего к территории котель-
ной. Директор Охотского
филиала АО «Теплоэнерго-
сервис» Сергей Полищук,
заявленный на участие в
депутатских слушаниях, на
заседание не явился.
   По вопросу обсуждений
обстоятельный доклад
представил  председатель
комитета ЖКХ и транспор-
тной инфраструктуры Алек-
сандр Милостивенко. Он
проинформировал, что ко-
тельная МКУ-17,5 МВт вве-
дена в эксплуатацию  фи-

лиалом АО «Теплоэнерго-
сервис» в 2011 году. С 2012
года по настоящее время
на этом производственном
объекте не устраняются
экологические нарушения.
В период отопительного
сезона происходит боль-
шой выброс угольной пыли
и сажи на прилегающие
дома. А д ми ни с т р ац и ей
Охотского района в 2018
году был сделан анализ

проектной документации
МКУ-17,5 МВт. Данная экс-
пертиза показала, что при
строительстве этой мо-
дульной котельной подряд-
чиком не в полном объеме
были выполнены работы
по строительству транспор-
тной ленты и изготовлению
бункера-накопителя систе-
мы шлакозолоудаления
(ШЗУ). Выявлены наруше-
ния технологического цик-
ла по транспортировке из
котлов и циклонов отходов
производства в виде золы
и шлака, образовавшихся в
результате сжигания угля.
Отходы высыпаются на
землю перед котельной и
после этого происходит пе-
ревалка золы погрузочной
техникой в открытом виде
в транспортное средство. В
результате чего в окружаю-
щую среду происходит
сверхнормативный выброс
пыли, золы и шлака, что
приводит к  загрязнению
атмосферного воздуха и

близлежащих территорий.
   Кроме того, администра-
цией района в адрес мини-
стерства природных ресур-
сов Хабаровского края,
Главного управления реги-
онального государственно-
го контроля и лицензирова-
ния Правительства Хаба-
ровского края, Приамурс-
кого межрегионального уп-
равления Федеральной
службы по надзору в сфе-
ре природопользования,
Дальневосточного управ-
ления Федеральной служ-
бы по экологическому и
атомному надзору, проку-
рора Хабаровского края  в
2021 году были направле-
ны обращения о проведе-
нии экспертиз и админист-
ративных расследований.

Эти обращения были пере-
направлены в Росприрод-
надзор. Стоит сказать, что
Росприродназор проигно-
рировал запрос мини-
стерства природных ре-
сурсов Хабаровского края
о привлечении аккреди-
тованной лаборатории
для проведения в тече-
ние отопительного пери-
ода 2020-2021 гг. провер-
ки котельной.
   Для сокращения вредных
выбросов Охотский филиал
АО «Теплоэнергосервис»
осуществил следующие ме-
роприятия. В 2018 году был
проведен монтаж защитно-
го металлического бункера

системы ШЗУ, установка
дренажного трубопровода
для поливки водой бунке-
ра-накопителя шлака. В
2020 году возведена загра-
дительная стенка высотой
4 метра для уменьшения
кратности вывоза шлако-
вых накоплений в бункере
ШЗУ, произведено углубле-
ние, смонтированы конст-
рукции каркаса над приям-
ком ШЗУ для погрузки шла-
ка в огражденном помеще-
нии, введена в работу сис-
тема водоорошения золо-
отвала в бункере. В 2021
году согласно пункту 2.2 пе-
речня поручений Губерна-
тора Хабаровского края от
16.08.2021 № 27 ПГ-64,
министерству ЖКХ Хаба-
ровского края, совместно с

администрацией Охотского
района и АО «Теплоэнерго-
сервис» было поручено
организовать перенос ко-
тельной МКУ-17,5  МВт в
срок до 5 октября 2023
года.
   Администрацией Охотско-
го района был проработан
вопрос о выделении зе-
мельных участков для пе-
реноса модульной котель-
ной и разработана схема
переноса, сводный смет-
ный расчет и проект дорож-
ной карты, по которой ввод
в эксплуатацию новой ко-
тельной был намечен на
2024 год.

(Продолжение на стр. 4)
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За пожарную безопасность

   И.С. Липин родился 6
марта 1941 г. в г. Облучье.
С юношеских лет, ещɺ
учась в школе, начал со-
трудничать с краевой
газетой «Молодой даль-
невосточник», где в 1956

Скорбная весть
пришла с Еврейской

автономной области.
На 84 году ушел из

жизни
талантливейший
журналист, автор

нескольких книг, один
из старейших членов

отделения Союза
журналистов России
в ЕАО - ЛИПИН ИЛЬЯ

САВЕЛЬЕВИЧ.

году была опубликована
первая его заметка. А уже
в 17-летнем возрасте за
подготовку зрелых журна-
листских материалов был
награждɺн редакцией га-
зеты «Искра Хингана» пер-
вой Почетной грамотой.
   После окончания семи-
летки работал помощни-
ком киномеханика, кино-
механиком, каменщиком,
шофером, служил в армии.
Профессионально начал
заниматься журналисти-
кой в 1966 году в должно-
сти корреспондента рай-
онной газеты. Окончил
школу рабочей молодежи,
Хабаровскую Высшую
партийную школу.
   С 1966 по 1973 год он ра-
ботал в Охотске в редакции
газеты «Охотско-эвенская
правда», где прошел путь
от корреспондента до заме-
стителя главного редакто-
ра. Некоторое время ис-
полнял обязанности ре-
дактора этой газеты. В
1980 году краевым партий-

ным органом переведен в
село Ленинское ЕАО ре-
дактором районный газеты
«Амурская нива», где про-
работал бессменно на этой
должности 25 лет. Под его
руководством коллектив
редакции неоднократно
выходил победителем
краевых творческих кон-
курсов.
   В 29 лет Илья Липин при-
нят в Союз журналистов
СССР. Как активный член
этой творческой организа-
ции, был избран делегатом
первого съезда Союза жур-
налистов России, а во вре-
мя празднования 300-летия
российской прессы награж-
ден Почетной грамотой Со-
юза журналистов России.
   В 2015 году он награжден
поощрительной премией
за участие в смотре-кон-
курсе, посвященном 70-
летию Великой Победы
над фашистской Германи-
ей, в 2014 году - дипломом
за победу в конкурсе «Се-
мейные истории ЕАО», По-

четной грамотой Губер-
натора ЕАО в честь 80-
летия образования ЕАО,
а в 2018 году Почетным
дипломом Союза Журна-
листов в ЕАО «За вер-
ность профессии». В
2016 году Илья Липин
награжден медалью «За
трудовые отличия» III
степени. В 2020 году ста-
рейший член региональ-
ного отделения СЖР был
отмечен памятной меда-
лью «100 лет Союзу жур-
налистов России».
   До последних дней
своей жизни он оставал-
ся в журналистском
строю и продолжал радо-
вать читателей своими
содержательными, увле-
кательными и актуаль-
ными публикациями.
   Светлая память об Илье
Савельевиче Липине на-
всегда останется в памя-
ти, душах и сердцах тех,
кто его знал.

Коллектив редакции
газеты «ОЭП»

   За прошедший месяц де-
журные караулы 77 ПЧ 4
ОПС пять раз выезжали
на тушение пожаров и
проведение аварийно-спа-
сательных работ, один
вызов оказался ложным и
один из-за срабатывания
пожарной сигнализации на
объектах социальной ин-
фраструктуры.
   9 января 2025 г. на
пульт связи 77 ПЧ посту-
пило сообщение от дис-
петчера АО «Теплоэнер-
госервис» о том, что на
котельной МКУ -  5МВт
произошло возгорание
угля. Площадь пожара со-
ставила 1 кв. м.
   18 января 2025 г. диспет-
черу 77 ПЧ поступило со-
общение о пожаре в райо-
не Птичника по ул. Новая.
Горит коровник в кресть-
янско-фермерском хозяй-

Сводка пожаров за январь
2025 года
стве «Простор». По при-
бытии дежурного караула
на место вызова было ус-
тановлено, что в брусо-
вой котельной пристро-
енной к бетонному зданию
коровника, горят полы
под отопительной печью
в котельной. Площадь по-
жара составила 8 кв. м.
Пострадавших нет.
   Уважаемые жители рай-
она! Напоминаем вам, что
ЗАПРЕЩЕНО: оставлять
без присмотра топящие-
ся печи или поручать над-
зор за ними детям, остав-
лять открытыми дверцы
печи, перекаливать их,
хранить топливо, другие
горючие вещества и ма-
териалы на предтопоч-
ном листе. Также запре-
щается использовать
самодельные электро-
нагревательные прибо-

ры. Никогда не включай-
те в одну розетку не-
сколько электроприбо-
ров. Возрастает нагруз-
ка на электропроводку, а
вместе с этим и риск воз-
никновения пожара. Зача-
стую пожар происходит
из-за неосторожного об-
ращения с огнɺм при ку-
рении. Особенно часты
случаи, когда человек за-
сыпает с не затушенной
сигаретой в руках. Кури-
те в специально отве-
дɺнных для этого мес-
тах. Пользуйтесь боль-
шими широкими пепель-
ницами, которые не пе-
реворачиваются. Не раз-
брасывайте бесконт-
рольно спички, зажигал-
ки, сигареты. Помните,
что дети повторяют
ваши действия и привыч-
ки .  Соблюдая элемен-

тарные правила пожар-
ной безопасности, можно
избежать трагедии.
   Своевременно обнару-
жить возгорание и тем са-
мым предотвратить по-
жар, гибель людей и мате-
риальный ущерб можно,
установив в квартире ав-
тономный дымовой по-
жарный извещатель
(АДПИ), который зареко-
мендовал себя как надеж-
ное средство звукового
оповещения. Наличие дан-
ного не дорогостоящего
прибора в вашем жилье по-
зволит своевременно опо-
вестить о возникшем по-
жаре, тем самым спасти
вашу жизнь или жизнь близ-
ких людей.
   При любом подозрении
на пожар или другую ЧС
немедленно звоните с лю-
бого вида телефонного
аппарата по номерам те-
лефонов: 112 или 101.

С. КОМАРОВ,
     специалист пожарной

профилактики 77 ПЧ 4
ОПС
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(Продолжение.
Начало на стр. 2)
   Вроде бы для изнываю-
щих от выбросов охотчан
замаячил свет в конце тун-
неля. Казалось, что всɺ
идет к разрешению набо-
левшего вопроса, но в 2022
году ООО «ДальСТАМ» раз-
работал технико-экономи-
ческое обоснование на
модернизацию системы
очистки дымовых газов на
котельной с эффективнос-
тью очистки до 99%. В 2023
году при актуализации схе-
мы теплоснабжения город-
ского поселения от АО
«Теплоэнергосервис» по-
ступило заявление об ис-
ключении мероприятия
«Строительство новой ко-
тельной и строительно-
монтажные работы по пе-
реносу котельной МКУ-
17,5 МВт» в связи с приня-
тием решения о модерни-
зации котельной.
   В 2024 году в админист-
рации округа было прове-
дено совещание с руково-
дителем АО «Теплоэнерго-
сервис». Были определе-
ны мероприятия и утверж-
ден план по устранению
распространения угольно-
шлаковой пыли на жил-
массив поселка Охотск в
межотопительный период
2024 года, а также «Дорож-
ная карта» по снижению
негативного воздействия
на окружающую среду.  В
ней была предусмотрена
разработка технико-эконо-
мического обоснования по
выбору наиболее опти-

Депутатский корпус

Как дальше быть с МКУ-17,5 МВт?
мального варианта перено-
са котельной МКУ-17,5 МВт,
учитывающего надежность
и эффективность тепло-
снабжения потребителей.
   Выполненные мероприя-
тия: замена трубопровода,
увеличение количества от-
верстий для орошения зо-
лошлака, капитальный ре-
монт газоходов и 5 единиц
циклонов ЦБ-25, восстанов-
ление бункера-накопителя
ШЗУ, восстановление рабо-
ты шнековых транспорте-
ров от циклонов до конвей-
ера ШЗУ в количестве 5
единиц, установка нового
циклона ЦБ-25 на котле
№ 3, капитальный ремонт
четырех котлов, ревизия и
утепление газоходов и ды-
мовых труб, регулярная
уборка и зачистка террито-
рии котельной от золы и
шлака не позволили улуч-
шить экологическую ситуа-
цию в поселке Охотск.
   В декабре 2024 года теп-
лоснабжающей организа-
цией в адрес министерства
ЖКХ Хабаровского края и
администрации округа
представлена информация
о ходе выполнения пункта 1
«Дорожной карты» по раз-
работке технико-экономи-
ческого обоснования по
выбору наиболее опти-
мального варианта мероп-
риятия, способствующего
снижению негативного воз-
действия на окружающую
среду, в том числе перенос
котельной МКУ-17,5 МВт.
Рассмотрено три варианта
в ценах четвертого кварта-

ла 2024 года:
   Вариант № 1 – реконст-
рукция существующей ко-
тельной – 51, 9 миллионов
рублей.
   Вариант № 2  –  перенос
котельной на новое место
– 272, 1 миллионов рублей.
   Вариант № 3 – строитель-
ство котельной на новом
месте – 413,6 миллионов
рублей.
   Руководство АО «Тепло-
энергосервис», конечно
же, выбрало самый деше-
вый  - первый вариант, сро-
ком реализации до 2026
года. Он будет проходить в
два этапа. Первый этап
приходится на 2025 год –
замена циклонов ЦБ-25,
замена котла № 4, капи-
тальный ремонт котлов №1
и №2, замена дымососов
ДН-10 и вентиляторов ВЦ4-
75-4-01. Затраты на осуще-
ствление мероприятий
первого этапа составят 18,8
миллионов рублей.
   Второй этап – 2026 год. В
числе мероприятий: заме-
на котла №5, установка
фильтров типа СРФ-15, ка-
питальный ремонт газовых
трактов с теплоизоляцией,
демонтаж существующего
павильона ШЗУ, установка
нового закрытого бункера
ШЗУ, установка нового зак-
рытого конвейера ШЗУ, бе-
тонирование площадки
хранения угля, строитель-
ство закрытого склада твер-
дого топлива, ремонт ог-
раждения котельной и уст-
ройство ливневой канали-
зации. Стоимость реализа-

ции мероприятий второго
этапа составляет 33,1 мил-
лион рублей.
   Также руководством АО
« Теп л о э н ер го с е р в и с »
предложено вернуться к
рассмотрению варианта
строительства новой ко-
тельной с 2031 года. В это
время, в связи с истечени-
ем среднего срока эксплуа-
тации блочно-модульных
котельных, который состав-
ляет 20 лет, встанет вопрос
о выводе из эксплуатации
котельных МКУ-17,5 МВт и
МКУ-10,5 МВт. Для возведе-
ния новой котельной мощ-
ностью 30 МВт ресурсоснаб-
жающему предприятию не-
обходимо будет изыскать
финансирование.
   По результатам депутат-
ских слушаний депутатами
и членами Общественного
совета были выработаны
рекомендации, позволяю-
щие в рамках действующе-
го законодательства при-
нять меры, направленные
на улучшение сложившей-
ся ситуации.
   Как будут дальше разви-
ваться события, покажет
время. Однако, пожелаем
успехов депутатам и обще-
ственникам нашего округа,
чтобы их непримиримая
борьба за экологию и здо-
ровье наших граждан увен-
чалась успехом.

Алексей ЖУКОВ
Фото из фотоархива

комитета ЖКХ
и транспортной

инфраструктуры
администрации округа
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Страницы истории

   В начале Русско-японской войны в 1904 году крей-
сер «Варяг» и канонерская лодка «Кореец» выступи-
ли против двух броненосцев, четырех бронепалубных
крейсеров и восьми миноносцев вражеской эскадры.
Есть поражения, которые славятся не меньше побед.
Поражения, закаляющие воинский дух, о которых сла-
гаются песни и легенды. Именно к таким и относится
бой у Чемульпо.
   9 февраля без объявления войны Япония обрушила
свои силы на русскую эскадру у Порт-Артура. В порту Че-
мульпо были блокированы «Варяг» с «Корейцем», при-
бывшие с дипломатической миссией. Капитану 1-го ран-
га Всеволоду Рудневу прислали извещение о войне меж-
ду Россией и Японией с ультиматумом, чтобы к полудню
корабль вышел из порта. Моряков призвали сдаться, гро-
зя атакой прямо на рейде, но экипажи явили миру обра-
зец стойкости и восхитили даже потомков самураев.
   Получив ультиматум,  Руднев принял решение проры-
ваться с боем к Порт-Артуру. Бой продолжался более часа.
«Варяг» выпустил по врагу 1105 снарядов, и сам содро-
гался от прямых попаданий. Японская картечь сыпалась
на палубу дождем, но, несмотря на шквальный огонь и
огромные разрушения, «Варяг» все же вел прицельный
огонь по японским судам из оставшихся орудий. Офице-
ры и матросы устраняли повреждения и тушили пожары.
Руднев руководил боем, хотя был тяжело ранен и конту-
жен. Из-за критических повреждений «Варяг» был вы-
нужден вернуться на рейд. Оценив ущерб, команда унич-
тожила оставшиеся орудия и затопила крейсер. Экипаж
канонерской лодки «Кореец» взорвал свой корабль.
   Действия наших моряков во время сражения восхитили
даже противника - после русско-японской войны японс-
кое правительство создало в Сеуле музей памяти героев
«Варяга» и наградило его командира Всеволода Рудне-
ва орденом Восходящего Солнца.
   Интересно сложилась судьба крейсера. После леген-
дарного боя «Варяг» пролежал на дне Желтого моря
больше года. В 1905 году затонувшее судно было подня-
то, отремонтировано и введено в состав Императорского
флота Японии под именем «Соя». Более 10 лет леген-
дарный корабль служил учебным судном для японских
моряков, однако из уважения к его героическому про-
шлому японцы сохранили надпись на корме - «Варяг».
   В 1916 году Россия приобрела у Японии бывшие рус-
ские боевые корабли, в том числе и «Варяг». На крейсе-
ре был вновь поднят Андреевский флаг, он был назначен
флагманским кораблем Морских сил обороны Кольского

«Врагу не сдается наш гордый «Варяг»…
залива. Однако, ему требовался капитальный ремонт.
Всего за несколько дней до Февральской революции «Ва-
ряг» ушел в Англию, на судоремонтные доки, где просто-
ял три года: необходимые средства на его ремонт - 300
тысяч фунтов - так и не были выделены. В феврале 1920
года крейсер был продан на металлолом, но при достав-
ке в порт назначения попал в сильный шторм и сел на
камни. Все попытки спасти корабль оказались неудач-
ными. В 1925 году крейсер был частично разобран на
месте, а 127-метровый корпус взорван.
   Но подвиг «Варяга» не был забыт. В 1947 году был снят
художественный фильм «Крейсер «Варяг», а 8 февраля

1954 года в канун 50-летия подвига «Варяга» в Москве со-
стоялся торжественный вечер с участием ветеранов бит-
вы при Чемульпо, где от имени советского правительства
«героям-варяжцам» были вручены медали «За отвагу».
   К 100-летию героического сражения в 2004 году в бухте
Чемульпо российской делегацией был установлен памят-
ник русским морякам «Варяга» и «Корейца». На откры-
тии мемориала присутствовал флагман Тихоокеанского
флота России гвардейский ракетный крейсер «Варяг», -
преемник одноименного легендарного корабля первого
поколения. В 2007 году в Шотландии, где нашел свое пос-
леднее пристанище легендарный крейсер, был открыт
мемориальный комплекс, на котором присутствовал
большой противолодочный корабль ВМФ России «Севе-
роморск».
   Эти памятники, выполненные в русских морских тради-
циях, стали первыми мемориалами русскому воинскому
духу за границей России и вечным символом благодарно-
сти и гордости потомков.

Подготовила Ирина КОВАЛЕНКО,
методист Охотского краеведческого

 музея им. Е.Ф. Морокова

В крае

   Новую меру поддержки
предпринимателей и само-
занятых вводят в Хабаровс-
ком крае по инициативе гу-
бернатора Дмитрия Деме-
шина. Предпринимателям,
вернувшимся с СВО и име-

Предприниматели со статусом участника СВО получат скидку
на займы краевого фонда поддержки МСП

ющим статус участника Спе-
циальной военной опера-
ции, краевой фонд поддер-
жки малого предпринима-
тельства предложит займы
по сниженной процентной
ставке. Им станет доступен

дисконт в 2% от базовой
ставки на любой продукт
фонда. Поддержку МСП с
2025 года будут оказывать
в рамках нового нацпроек-
та «Эффективная и конку-
рентная экономика».

   -  Мера начнет действо-
вать с 1 февраля 2025 года.
Претендовать на нее име-
ют право участники СВО, яв-
ляющиеся: индивидуальны-
ми предпринимателями...

(Продолжение на стр. 6)
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(Продолжение.
Начало на стр. 5)
...или учредителями, руково-
дителями юрлица с долей
участия не менее 50 % или
же самозанятыми гражда-
нами, которые могут лично
осуществлять предпринима-
тельскую деятельность, –
сообщила директор краево-

В крае
Предприниматели со статусом участника СВО получат скидку

на займы краевого фонда поддержки МСП
го фонда поддержки мало-
го предпринимательства
Наталья Шалимова.
   Если заявку на получение
микрозайма подаст группа
лиц, учредителем и (или) ру-
ководителем которых явля-
ется участник СВО, дисконт
будет предоставлен только
одному заемщику из группы.
Дисконт 2% суммируется с
другими дисконтами, дей-
ствующими в фонде, при ус-
ловии, что финальная став-
ка по микрозайму не может
быть ниже 5% годовых.
   Как отметили в минэко-
номразвития края, в бли-

жайшее время финансовую
поддержку предпринима-
телям-участникам СВО
предложит также Гаран-
тийный фонд Хабаровского
края. В феврале Гарантий-
ный фонд Хабаровского
края планирует установить
льготную ставку вознаграж-
дения за предоставление
поручительства предприни-
мателям–участникам СВО в
размере 0,25 % годовых от
суммы поручительства.
   - В регионе разрабатыва-
ется проект-факультатив
«Герои Vостока: бизнес для
СВОих», предусматриваю-

щий повышение квалифи-
кации ветеранов и участни-
ков СВО в сфере предпри-
нимательства и собствен-
ного дела. Концепция одоб-
рена Дмитрием Демеши-
ным,  –  подчеркнули в ми-
нэкономразвития края.
   По всем вопросам предо-
ставления скидки для уча-
стников СВО, а также для
получения займов необхо-
димо обращаться в краевой
фонд поддержки МСП по
телефону: + 7(4212)- 752-
777 (доб. 224, 225) или по
адресу: г. Хабаровск, ул. За-
парина, 51, 2 этаж.

   В Хабаровском крае бо-
лее 90 тысяч человек уже
пользуются мобильным
приложением «Госуслуги.-

90 тысяч жителей Хабаровского края уже пользуются
«Госуслуги.Дом»

Дом».  Из них 15  тысяч –
передают через сервис по-
казания приборов учета,  а
11 тысяч – оплачивают жи-
лищно-коммунальные услу-
ги, рассказали в регио-
нальном министерстве
ЖКХ. В этом году приложе-
ние стало еще удобнее: в
нем появились гостевой
доступ для арендаторов и
родственников собственни-

ков квартир, а также для
владельцев индивидуаль-
ных жилых домов.
   - Оценить удобство прило-

жения уже смогли более 8
млн россиян. Теперь нани-
матели жилых помещений
и люди, временно прожи-
вающие у родственников,
могут сами управлять жиль-
ем, не привлекая соб-
ственника к этому процес-
су. С появлением новых
функций стало проще ока-
зывать помощь с оплатой
счетов и передачей показа-

ний внутридомовых прибо-
ров учета представителям
старшего поколения, – рас-
сказал замминистра стро-
ительства и жилищно-ком-
мунального хозяйства РФ
Константин Михайлик.
   Как уточнили в минЖКХ
края, с появлением новых
функций арендаторы поме-
щений также смогут обра-
щаться в управляющие
организации и госжилинс-
пекцию, заказать поверку
счетчиков и посмотреть от-
четы о капитальном ремон-
те. При этом они не смогут
голосовать в общих собра-
ниях собственников, добав-
ляться в домовые чаты,
страховать недвижимость.
   Чтобы получить возмож-
ность управления чужой
недвижимостью, гость дол-
жен иметь аккаунт на Госус-
лугах и приложение «Госус-
луги.Дом». Доступ должен
подтвердить собственник
квартиры. В любой момент
эту функцию можно отозвать

или отказаться от нее.
   – Сервис теперь доступен
и владельцам индивиду-
альных жилых домов. С его
помощью они могут пере-
давать показания счетчи-
ков, заказывать их повер-
ку, оплачивать жилищно-
коммунальные услуги, от-
правлять заявки ресурсни-
кам и выдавать гостевой
доступ, – добавили в мини-
стерстве.
   Отметим, что цифровое
решение на базе ГИС ЖКХ
развивает АО «Оператор
информационной систе-
мы». Приложение «Госуслу-
ги.Дом» доступно для скачи-
вания во всех популярных
магазинах мобильных при-
ложений. Чтобы воспользо-
ваться новыми функциями,
нужно обновить приложе-
ние до версии 3.8.0.

Пресс-служба
губернатора

и правительства
Хабаровского края

www.khabkrai.ru
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К 80-летию Великой Победы

   27 января 1944 года - стал одним из самых счастли-
вых в жизни сотен тысяч ленинградцев и одновремен-
но одним из самых скорбных, потому что каждый до-
живший до этого праздничного дня за время блокады
потерял или родственников, или друзей. Этот день
отмечают в нашей стране каждый год, отдавая дань
памяти тем, кто умер в городе от голода, холода, бом-
бежек, и защитникам Ленинграда.
   В селе Булгин юнармейцы отряда «Монолит» и волон-
тɺры «Данко» совместно с руководителем Валенти-
ной Евгеньевной Гилɺвой провели акции «Оливковая лен-

Особая дата в истории страны
точка», «Ласточка»,
«Блокадные 125
грамм». Ребята вели
просветительские
беседы с младшими
классами, раздавали
листовки населению с
кусочком «Блокадного
хлеба» и крепили лен-
точки оливкового цве-
та прохожим и специ-
алистам организа-
ций села, магазинов.
Вручали ласточек
победных вестей
того времени.
   Важно было,  что
подростки, рассказы-
вая о блокаде Ленинграда, приводили факты, свиде-
тельствующие о жестокости фашизма. Ведь по раз-
ным оценкам в осажденном городе погибли от 600 ты-
сяч до 1,5 миллиона жителей. Последующие поколения
должны помнить и знать подробности о случившемся,
чтобы подобное не повторилось никогда.

Ирина КОВАЛЕНКО, фото В. Гилевой

В крае

   Накануне в Хабаровске состоялось окружное совеща-
ние Дальневосточного федерального округа по обсуж-
дению Стратегии развития образования до 2036 года
с перспективой до 2040 года. В нем участвовали пред-
ставители всех 11 субъектов ДФО: руководители ре-
гиональных и муниципальных органов управления об-
разованием, образовательных организаций, педагоги-
ческие работники. Организатор мероприятия – Минп-
росвещения России.
   – Стратегия станет основополагающим докумен-
том, в котором должны найти отражение основы ус-
тойчивого развития системы образования с опорой
на национальные цели развития нашей страны и с
учетом тех глобальных вызовов, которые стоят
перед нами. Это первый документ подобного рода
за последние 25 лет. Важно, чтобы его обсуждение
проходило максимально широко, – обратился к учас-
тникам встречи статс-секретарь – заместитель
Министра просвещения Российской Федерации Анд-
рей Корнеев.
   Как отметил исполняющий обязанности замести-
теля председателя правительства Хабаровского
края по социальным вопросам Александр Дорофеев,
документ определит стратегию создания современ-

Подготовку Стратегии развития образования
до 2040 года обсудили в Хабаровске

ной и гибкой образовательной системы.
   – Как промышленный регион мы понимаем, что один
из ключевых факторов развития связан с качеством и
количеством квалифицированных кадров. Важно обес-
печить тесную взаимосвязь образования и производ-
ства. Выпускники вузов и колледжей должны выходить
на рынок труда с компетенциями, которые нужны для
технологического лидерства страны, – добавил Алек-
сандр Дорофеев.
   Окружное совещание прошло в формате стратеги-
ческой сессии. Модераторами выступили представи-
тели Федерального института цифровой трансфор-
мации в сфере образования. Участники в ходе обсужде-
ния выработали предложения к проекту Стратегии
развития образования.
   Отметим, что этот документ разрабатывается в
соответствии с поручением Президента России Вла-
димира Путина. В разработке стратегии участвуют
представители всех 89 субъектов Российской Феде-
рации, в том числе эксперты в области образования,
руководители и профессора учебных заведений, школь-
ники, студенты и их родители.

Пресс-служба губернатора и правительства
Хабаровского края, www.khabkrai.ru
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ОБЪЯВЛЕНИЯ
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   Коллектив МКУ «Редакция газеты «Охотско-эвенская
правда» выражает глубокие соболезнования всем род-
ным и близким в связи с невосполнимой утратой: ухо-
дом из жизни талантливого журналиста, замечатель-
ного человека, надежного и отзывчивого товарища

ЛИПИНА
Ильи Савельевича

   Светлая память о нɺм навсегда останется в наших
сердцах. Скорбим вместе с вами

ПРОДАМ
05. 3-комн. кв. не благ. в деревянном доме, цена - 400 тыс.
руб., возможен торг. Кровать 90х200 см, цена - 20 тыс. руб.
Т. 89242268840

   Выражаем глубокие соболезнования всем родным
и близким в связи с невосполнимой утратой: уходом
из жизни любимого отца, дедушки, замечательного,
отзывчивого человека

ТРУСОВА
Анатолия Ивановича

   Светлая память о нɺм навсегда останется в наших
сердцах. Скорбим вместе с вами

  Гордиенко и Хайруллины


